

**Carta abierta al Presidente de la República Gustavo Petro, a la ministra de educación Aurora Vergara, a la comunidad universitaria y al profesor Leopoldo Múnera**

El programa que presenté a la rectoría de la Universidad Nacional de Colombia señalaba una serie de transformaciones de orden académico, tecnológico, normativo y cultural. Transformaciones que considero, debe adelantar nuestra Institución y su comunidad para hacer frente a los retos contemporáneos de lucha contra el cambio climático, nueva cultura de participación, democracia y gobernanza abierta, bienestar integral, cierre de brechas en las regiones, desarrollo sustentable de los territorios, construcción de paz, ampliación de cobertura y pertinencia de la educación.

Esta vocación transformadora, parte de la comprensión de que esta Institución y su comunidad merecen el mejor destino posible. Estoy seguro de que esta convicción individual es, al mismo tiempo, un clamor colectivo que explica en parte las movilizaciones de las últimas semanas.

Respetado Presidente Gustavo Petro y respetada ministra Aurora Vergara, también desde la formulación de su programa, están contempladas reformas fundamentales, como la reforma a la Ley 30 de 1992, que sería el sustento para habilitar nuevas formas de gobierno en las instituciones públicas de educación, además de todas las transformaciones que requiere la educación para estar a la altura de los retos del siglo XXI. Quiero reiterarles, públicamente, mi voluntad para que el gobierno nacional acompañe la construcción de acuerdos al interior de la UNAL y para impulsar desde la Universidad, la elaboración y el desarrollo de las reformas que el país y la comunidad educativa demandan.

Al profesor Leopoldo Múnera, quiero expresarle, también de manera pública, la invitación que le planteé desde el pasado 24 de marzo. Usted es un símbolo de la apuesta por la democratización y una nueva idea de gobernanza para la Universidad. Ambos aceptamos las reglas vigentes y ambos queremos transformarlas. Lo invito a coordinar una agenda de discusiones en las que participen los diferentes actores y sectores de nuestra comunidad universitaria en busca de los acuerdos y reformas necesarias para construir una nueva cultura de participación y democracia en nuestra Institución. Desde la rectoría brindaré todas las garantías para materializar estos sueños.

Estudiantes, docentes, administrativas(os) y egresadas(os) de la Universidad Nacional de Colombia, cada una y cada uno de ustedes sabe el amor que lleva en su interior por esta gran Institución, no hay persona a la que su paso por lo UNAL no le haya transformado la vida. Les invito a poner ese amor de presente para participar de los espacios que construyamos conjuntamente en pro de las reformas que anhelan.

Cuando presenté mi propuesta ante el Consejo Superior Universitario, justo antes de resultar designado como rector, inicié mi presentación con la pregunta ¿Qué pasaría si colectivamente dejamos de mirar para otro lado? Y a continuación expuse muchos de los sueños y reivindicaciones de cambio que por años se han postergado. Hoy extendiendo esa invitación a la comunidad universitaria y al Gobierno Nacional para que no miremos más para otro lado, encontrémonos, reconozcámonos y construyamos colectivamente las soluciones a esta dolorosa crisis.

Bogotá D.C., mayo 08 de 2024

**JOSÉ ISMAEL PEÑA REYES**  
Rector

